



## EL IMPACTO DE LA HUDSON'S BAY COMPANY EN LOS TERRITORIOS DE LAS SOCIEDADES CANADIENSES A FINALES DEL SIGLO XVIII

Carlos JUNQUERA RUBIO

Universidad Complutense de Madrid

junrub@telefonica.net

### RESUMEN

La Hudson's Bay Company nace en 1667 mediante un documento oficial, firmado por el rey Carlos II de Inglaterra a favor de su primo el príncipe Rupert del Rin. Esta sociedad comenzó a operar en Canadá en 1670 y se estableció en dos centros estratégicos, situados ambos en la costa occidental de la bahía de Hudson: York y Port Nelson, en la desembocadura de los ríos Hayes y Nelson, respectivamente. Los territorios interiores, especialmente los de las provincias de Manitoba y Saskatchewan, tuvieron relaciones con estos dos núcleos y a ellos acudieron a comerciar las comunidades aborígenes. Las pieles canadienses eran intercambiadas por armas de fuego, herramientas de hierro y alcohol principalmente. Aquí solo aparecerán dos sociedades: los assiniboine, pertenecientes al grupo de los sioux, y los cree occidentales.

**Palabras clave:** Impacto, Hudson's Bay Company, vida social, territorios, assiniboine, cree occidentales

### THE IMPACT OF HUDSON'S BAY COMPANY ON THE TERRITORIES OF CANADIAN COMPANIES AT THE END OF THE 18TH CENTURY

### ABSTRACT

The Hudson's Bay Company was born in 1667 by an official document and signed by King Charles II of England in favor of his cousin Prince Rupert. This company began operating in Canada in 1670. It was established in two strategic centers located on the west coast of Hudson Bay: York and Port Nelson, at the mouth of the Hayes River and the Nelson River. The interior territories, especially the provinces of Manitoba and Saskatchewan, had connection with these two nucleus and they went to trade the aboriginal communities. The Canadian furs were exchanged for firearms, iron tools and alcohol mainly. Here only two societies will appear the assiniboine, which was a faction of the Sioux and the Western Cree.

**Keywords:** Impact, Hudson's Bay Company, social life, territory, Assiniboine, Western Cree.

# L'IMPACT DE LA COMPAGNIE DE LA BAIE D'HUDSON SUR LES TERRITOIRES DES ENTREPRISES CANADIENNES À LA FIN DU XVIII<sup>E</sup> SIÈCLE

## RÉSUMÉ

La Compagnie de la Baie d'Hudson est née en 1667 d'un document officiel signé par le roi Charles II d'Angleterre en faveur de son cousin le prince Rupert. Cette compagnie a commencé ses activités au Canada en 1670 et elle a été établie dans deux centres stratégiques situés à la fois sur la côte ouest de la baie d'Hudson: York et Port Nelson, à l'embouchure de la rivière Hayes et du Nelson. Les territoires intérieurs, particulièrement ceux des provinces du Manitoba et de la Saskatchewan, entretenaient des relations avec ces deux noyaux et ils allaient échanger les communautés autochtones. Les fourrures canadiennes ont été échangées principalement contre des armes à feu, des outils en fer et de l'alcool. Ici seulement deux sociétés apparaîtront: l'assiniboine, qui était une faction des Sioux et les cree occidentaux.

**Mots clé:** impact, Compagnie Baie d'Hudson, vie sociales, territoire, assiniboine, cree occidentaux.